

APiCy

Compte-Rendu de la réunion du lundi 11 décembre 2023, 17:30-18:15,
Entre la Commune de Sergy et l'APiCy, à la Mairie de Sergy.

Présents

Pour la Commune de Sergy

M. Philippe RICO, second adjoint au Maire, en charge de l'urbanisme, de l'aménagement et de la Mobilité

M. Mickaël SIMON, en charge du développement durable et du cadre de vie

Pour l'APiCy

Yvan BOHANES, membre du bureau d'APiCy

Tor Bothner, membre du bureau d'APiCy

Ancienne voie ferrée Collonge – Divonne

Ce sujet est d'actualité depuis que Pays de Gex Agglo (PGA) a passé une convention avec SNCF réseaux et en plus la création de la véloroute sur la commune de Thoiry.

Idéalement, il faudrait la continuité sur la totalité de la véloroute sur PGA.

La Mairie réfléchit d'aménager la route parallèle à la voie ferrée, entre le centre sportif et l'ancienne gare, soit 2,2 KM. Monsieur Simon a trouvé une machine espagnole¹ qui, à moindre coût, permet d'égaliser le chemin en broyant les éventuels cailloux présents sur le chemin. Le coût de la machine n'est pas excessif et une mutualisation avec d'autres communes ou l'agglo (PGA) pourrait être envisagé.

Une idée à approfondir !

Voie cyclable Sergy ⇔ Genève et autres projets

Les personnes se rendant à Genève à vélo empruntent l'avenue du Jura. Il y a une piste cyclable à la montée mais pas à la descente. Se pose ensuite le problème de la traversée du carrefour Porte de France, très dangereux pour les piétons et les cyclistes. La commune possède beaucoup de chemins et certains, comme par exemple, chemin de Cairoly pourrait rejoindre le chemin du Pont Fabry en direction de la Suisse ou la voie verte en direction du CERN.

APiCy souhaite construire un réseau cyclable continu, direct, sécurisé et pas forcément le long des grands axes automobiles.

A terme, il est prévu de pouvoir relier Sergy à Villeneuve (Commune de Crozet) par une voie cyclable. Cette liaison pourrait aussi être réalisée par les chemins de campagne comme le chemin des Granges (en direction de Villeneuve) et le chemin des Curtils en direction de Crozet.

Il est souhaité que les pinces roues pour le stationnement des vélos soient remplacées par les arceaux comme ceux installés sur l'avenue des Alpes à Gex. Il y a aussi la possibilité d'achats en commun avec les communes comme Crozet, Chevry, Echenevex et d'autres. A approfondir !

La signalétique pour les cyclistes est inexistante dans le Pays de Gex. Lors de la prochaine réunion entre PAG et l'APiCy, une demande dans ce sens sera réitérée.

¹ <https://chapttools.wordpress.com/tag/chapttools/>

La commune a passé commande pour 2 emplacements avec vélos en location, comme à Saint-Genis ou Divonne-les-Bains.

La question de la création des lignes de pédibus est soulevée mais se heurte à la fidélité des accompagnants des enfants. A approfondir et à réaliser !

Poursuite de la collaboration entre la Commune de Sergy et l'APiCy

La commune de Sergy n'a pas de personne dédiée aux aménagements routiers pour les cyclistes et accepte volontiers l'offre d'Yvan BOHANES de les aider pour ces projets.

L'APiCy remercie la Commune de Sergy pour cette prise de contact, et remerciements réciproques à l'APiCy de la part de la Commune de Sergy.